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Protokoll 

der Jahreshauptversammlung des TV Rhede 1925 e.V. 

Im Vereinsheim am 24.03.2019 

Beginn 10:30 Uhr                                                                                                                         Ende: 12:10 Uhr 

Die Anwesenheitsliste liegt beim Geschäftsführer. 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende Dr. Klaus Terhart begrüßt 36 Vereinsmitglieder. Der Verstorbenen im letzten 
Jahr wird gedacht.  

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung des Tagesprotokolls 

Dr. Klaus Terhart stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden 
Form einstimmig genehmigt. Die Einladung erfolgte fristgerecht auf der Homepage des 
Vereins und im BBV am 22.02.2019. 

 

TOP 3 Bestimmung des Protokollführers durch den 1. Vorsitzenden 

 Thomas Eckers wird zum Protokollführer bestimmt. 

 

TOP 4 Ehrungen 

Für die langjährige Vereinstreue bedankt sich Dr. Klaus Terhart ganz herzlich. Wenn man 
bedenkt, dass jährlich ca. 200 Mitglieder kündigen ist es ein tolles Zeichen, so lange dem 
Verein verbunden zu bleiben. Ein großer Dank geht auch an die Abteilungsleiter, die den 
Verein immer unterstützt haben. 

Für 70 Jahre Mitgliedschaft: Manfred Przyrowski 

für 50 Jahre Mitgliedschaft: Mathilde Hesselmann 

für 25 Jahre Mitgliedschaft:  Ralf Evertz, Liesel Grintz, Volker Rathai, Alexander Kamps, 
Margret Hiebing, Sofia Arnolds, Else Teriete, Anke Schmitz, 
Markus Geisler, Norbert Hiebing, Christa Kamin 

Aus dem Vorstand scheiden in diesem Jahr die beiden Abteilungsleiter Carolin Bischop 
(Rhythmische Sportgymnastik) und Norbert Nachtigall (Volleyball) aus. 
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TOP 5 Genehmigung des Protokolls der JHV 2018 

Das Protokoll der JHV 2018 wurde in den TV Nachrichten 1/2018 für alle Vereinsmitglieder 
veröffentlicht und einstimmig genehmigt. 

 

TOP 6 Jahresberichte der Abteilungen 

In den TV Nachrichten wird halbjährlich über die Abteilungen berichtet. Der Vorstand hat in 
diesem Jahr entschieden, jeweils 2 Abteilungen auf der JHV kurz vorzustellen. In diesem Jahr 
hat Lea Böing einen ausführlichen Bericht über die Aktivitäten in der Badmintonabteilung 
vorgetragen. Manfred Gasterstädt erstellte eine anschauliche Video-Präsentation über die 
Handballabteilung, so dass die versammelten Mitglieder einen kleinen Einblick in das 
„Tagesgeschehen“ der Abteilung bekommen konnten. 

 

TOP 7 Jahresbericht des Vorstands 

 Vorsitzender (Dr. Klaus Terhart) 

- Das letzte Jahr ist wie geplant verlaufen. Der erwartete Verlust von ca. 40.000 € ist 
eingetreten und über die Eigenmittel des Vereins gedeckt worden. Der Verlust setzte sich 
aus den zahlreichen Investitionen des Vereins zusammen wie z.B. Restkosten des 
Hallenbaus, die neue Photovoltaikanlage und die notwendig gewordenen 
Sanierungskosten der Heizungsanlage. Die Abteilungen haben wie erwartet ihren 
Finanzrahmen eingehalten. 

- Der Vorstand hat eine Sponsoring-Initiative gestartet. Es konnten einige neue Firmen für 
die Unterstützung des TVR gewonnen werden. In der Zukunft soll weiter an diesem 
Thema gearbeitet werden. 

- Da die finanziellen Reserven durch die letzten beiden Jahre aufgebraucht wurden, 
musste der Vorstand zum 01.01.2019 eine Beitragserhöhung beschließen um weiterhin 
handlungsfähig zu bleiben. Trotz der Beitragsanpassung sind wir immer noch einer der 
günstigsten Vereine in Rhede. 

- Der Verein hat nach dem Mitgliederwachstum in 2017 auch im Jahr 2018 kräftig an 
Mitgliedern zugelegt. Insgesamt hat der Verein 75 neue Mitglieder gewonnen. 

- Die Datenschutzgrundverordnung wurde vom TV umgesetzt. Zahlreiche Formulare 
wurden geändert und die Homepage aktualisiert. Die Vorstandsmitglieder sowie alle 
Übungsleiter haben sich jetzt schriftlich verpflichtet, mit den Mitgliederdaten vertraulich 
umzugehen.  

- Der TVR war in der Öffentlichkeit wieder sehr präsent und aktiv. Der Maiensonntag sowie 
„Abenteuer Turnhalle“ waren im letzten Jahr sehr gut besucht. An die Haushalte in Rhede 
wurden über 3.000 Flyer mit den Angeboten des TVR von ehrenamtlichen Helfern 
verteilt. Die Gewichtheber sowie die Rhythmischen Sportgymnastinnen wurden von der 
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Stadt und vom Kreis geehrt für ihre tollen Leistungen. Der Sportabzeichenwettbewerb 
hat etwas unter dem sehr heißen Sommer gelitten, so dass leider nicht die guten 
Teilnehmerzahlen der letzten Jahre erreicht werden konnten.  

- Die Stadt Rhede plant lt. Medienberichten den Neubau der Overbergschule am 
Schulzentrum. Der TVR hat mit der Stadt Kontakt aufgenommen, um den Bau einer 
möglichst großen Halle durchzusetzen. Die Handballabteilung ist am absoluten Limit mit 
der Nutzung der Dreifachhalle von der Gesamtschule. Auch die Badminton- und 
Volleyballabteilungen würden sich über eine große Halle freuen. 

- Unsere Fitnesshalle wird sehr gut angenommen. Aktuell haben wir ca. 300 Personen, die 
jede Woche in der Halle tätig sind. Diese verteilen sich auf 50 Indoor-Cycler, 130 Reha-
Sportler und 140 Fitnesskursteilnehmer. Im letzten Jahr wurde auch ein Indoor-Cycling-
Marathon gestartet, bei dem die Teilnehmer 4 Stunden am Stück für den guten Zweck 
(DRK Jugend-Flüchtlingshilfe Rhede) gefahren sind. Einige Hallenzeiten, die bisher nicht 
von uns genutzt wurden, sind vermietet worden, so dass weitere Erträge generiert 
werden können. Durch die Fitnesshalle haben wir aktuell ca. 50 neue Mitglieder 
gewonnen. 

- Für das Jahr 2019 rechnet der TVR wieder mit einem positiven Finanzergebnis. Es sind 
keine großen Investitionen mehr geplant. 

 

Schatzmeister (Hubert Tewordt) 

In diesem Jahr hat der geschäftsführende Vorstand die Zahlen etwas anders für die 
Jahreshauptversammlung aufgearbeitet. Es wurde ein Vergleich zum Vorjahr 2017 erstellt, so 
dass sich die anwesenden Mitglieder einen besseren Überblick über die Entwicklung 
verschaffen konnten. 

Einnahmen: 340.400 € 

Ausgaben:  382.000 € 

Verlust:  - 41.600 € 

Die Einnahmen und Ausgaben sind im Vergleich zum Vorjahr um jeweils ca. 100.000 € 
deutlich gesunken, da die Kosten für den Hallenbau sowie die Darlehnsauszahlung zum 
größten Teil in 2017 angefallen sind.  

Des Weiteren sind die Einnahmen aus den Fitness- und Reha-Kursen stark gestiegen was 
natürlich auf der Ausgabenseite auch höhere Kosten für Übungsleiter nach sich zieht. 

Der Verlust ist durch die Vereinsreserven gedeckt gewesen. 
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1. Geschäftsführer (Thomas Eckers) 

Nach dem sehr erfreulichen Mitgliederwachstum in 2017 ist der Verein auch im Jahr 2018 
stark gewachsen. Mit insgesamt 1663 wurde der Höchststand seit dem Abgang der 
Fußballabteilung wieder erreicht. Der Verein hat eine sehr hohe Mitgliederfluktuation. So 
sind im letzten Jahr ca. 180 Personen ausgetreten und 250 Neuanmeldungen dazu 
gekommen. Der Aufwand dafür ist für die ehrenamtlich tätigen Vorstandsmitglieder ziemlich 
hoch. Aber das tolle Ergebnis entschädigt dafür. Die Abteilung Fitnesshalle, welche erst 2017 
gegründet worden ist, hat jetzt bereits 50 Mitglieder. Auch die Abteilungen Turnen (+6,1%), 
Radsport (+29%) und Tennis (+28%) konnten seit 2012 teils kräftig zulegen.  

Den Demografischen Wandel spürt auch der TVR sehr deutlich. Die Altersgruppe 60+ ist seit 
2012 um über 70% gewachsen. Daher wird auch das Rehasport-Angebot immer besser 
genutzt. 

 

TOP 8 Bericht der Kassenprüfer 

Rainer Schaffeld und Jürgen Bernsmann haben die Kasse bei Hubert Tewordt geprüft und 
keine Unstimmigkeiten festgestellt. 

 

TOP 9  Entlastung des Vorstands 

Jürgen Bernsmann beantragt die Entlastung des Vorstands. Die Anwesenden stimmen, bei 
Enthaltung des geschäftsführenden Vorstands, einstimmig dafür.  

 

TOP 10 Haushalt 2019 

 Hubert Tewordt stellt den Haushaltsentwurf für das Jahr 2019 vor. 

 Geplante Einnahmen:  333.000 € 

 Ausgaben Gesamtverein: 330.900 € 

 Überschuss:            2.100 €  

 

 Für das Jahr 2019 plant der geschäftsführende Vorstand ein positives Vereinsergebnis von 
+2.100 €. Der Beitragserhöhungen von ca. 23.000 € steht unter anderem die einsetzende 
Tilgung des Darlehns für die Fitnesshalle entgegen. Die Einnahmen sind sehr vorsichtig 
kalkuliert worden, so dass auf ein besseres Ergebnis zu hoffen ist. 

 Der Haushaltsentwurf wurde einstimmig genehmigt. 
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TOP 11 Wahlen und Bestätigungen (Vorstand) 

 Funktion   Vorschlag  Wahlergebnis 

2. Vorsitzender   Klaus-Erich Roessing einstimmig bei eigener Enthaltung 
   Hr. Roessing nimmt die Wahl an 

 
1. Geschäftsführer  Thomas Eckers  einstimmig bei eigener Enthaltung 
        Hr. Eckers nimmt die Wahl an 
 
2. Geschäftsführer  vakant 
 
Webmaster   Jan Roßdorf  einstimmig bei eigener Enthaltung
        Hr. Roßdorf nimmt die Wahl an 
 
 Beisitzerin   Gesa Teschlade  einstimmig bei eigener Enthaltung 
        Fr. Teschlade nimmt die Wahl an 
 
Beisitzer   Bernfried Bollmann einstimmig   
        Hr. Bollmann nimmt die Wahl an 

 
Heimleiter   Bernd Himmelberg einstimmig bei eigener Enthaltung 
            Hr. Himmelberg nimmt die Wahl an 
 
Kassenprüferin   Else Teriete  einstimmig bei eigener Enthaltung 
       Fr. Teriete nimmt die Wahl an 
 
Abteilungsleiter  die Abteilungsleiter wurden einstimmig bestätigt. 
 

 
TOP 12 Wahlen zum Ehrenrat 
 Der Ehrenrat mit 5 Mitgliedern wurde einstimmig wiedergewählt. 
 
 
TOP 13 Anträge  
 Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

TOP 14 Mitteilungen und Anfragen 

Im BBV gab es einen Bericht zu einer geplanten Halle vom TVR. Dabei hat es sich wohl um die 
neue städtische Halle der Overbergschule gehandelt. Der TVR plant keine weitere Halle. 
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__________________________________ 

Dr. Klaus Terhart (1. Vorsitzender) 

 

 

___________________________________ 

Thomas Eckers (Protokollführer) 


